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Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 Stellvertretender AV Herr Brunnnée eröffnet die Sitzung.  

 
Es werden einstimmig festgestellt: 

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung, 

b) die Beschlussfähigkeit, 

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn des Protokolls aufgeführt ist. 
 

  
  
2 Genehmigung des Protokolls vom 28.02.2022  (Nr.015) 
  
  
 Beschluss: 

 
Das Protokoll vom 28.02.2022 (Nr. 015) wird genehmigt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
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3 Bericht der Verwaltung 
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3.1 Saisonbericht Badepark Bad Zwischenahn 
hier: Badesaison 2022 

  
 In diesem Jahr hatte der Badepark vom 23.04.2022 bis 11.09.2022 (142 Tage) geöffnet. 

Nachfolgend sind die Besucherzahlen (ohne Schulen und Vereine) im Vergleich zu den 
Vorjahren aufgeführt: 
 

Monat/Jahr 2018 2019 2020 2021 2022 

April 591 762 0* 0* 935 

Mai 18.942 6.271 1.432 0* 6.807 

Juni 12.140 20.180 3.704 12.855 12.441 

Juli 29.008 18.845 6.656 9.791 13.971 

August 17.835 14.993 15.694 7.588 22.267 

September 2.814 1.582 5.056 5.447 2.970 

            

Gesamt: 81.330 62.633 32.542 35.681 59.391 

            

Öffnungstage 135 135 126 118 142 

Öffnungsstun-
den 1.575 1.575 1.478 1.394 1.652 

 
* verspätete Öffnung wegen Corona 
 
Im Vergleich zu 2020 sowie 2021 sind die Besucherzahlen dieses Jahr wieder gestiegen 
und nähern sich den Jahren vor Corona. Obwohl der Badepark diese Freibadsaison ohne 
Corona-Einschränkungen geöffnet hatte, ist es denkbar, dass einige Menschen in ihren 
Freizeitaktivitäten noch zurückhaltender sind, als vor der Pandemie. 
 
In dieser Freibadsaison konnten 1.158 Hansefitmitgliedsbesuche im Badepark verzeichnet 
werden. Die Abrechnung (3,15 € je Gast) mit dem Unternehmen Hansefit erfolgt monatlich. 
 

-40- 
 

  
  
3.2 Schwimmkurse 
  
 Im Badepark Bad Zwischenahn wurden dieses Jahr wieder Babyschwimmkurse für Kinder 

ab 6 Monaten bis 2 Jahren sowie Wassergewöhnungskurse für Kinder von 3 bis 5 Jahren 
angeboten. Im Hallenbad werden Kinderschwimmkurse (Seepferdchen ab 5 ½ Jahren) an-
geboten. 
 

-40- 
 

  
  
3.3 Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn 

hier: Schließung des Badeparks und Saisoneröffnung im Hallenbad 
  
 Die Schließung des Badeparks erfolgte am Sonntag, den 11.09.2022. Das Hallenbad ist 

seit dem 12.09.2022 wieder für die Öffentlichkeit, Vereine und Schulen geöffnet. 
 

-40- 
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3.4 Schließung des Hallenbades in den Weihnachtsferien 
  
 Das Hallenbad Bad Zwischenahn bleibt von Samstag, 24.12.2022, bis einschließlich Sonn-

tag, 01.01.2023, geschlossen. Am Montag, 02.01.2023, ist das Bad wieder zu den gewohn-
ten Zeiten für die Badegäste geöffnet. 
 

-40- 
 

  
  
3.5 Freibadsaison 2023 
  
 Der Badepark ist im Jahr 2023 voraussichtlich in der Zeit von Samstag, 22.04.2023, bis  

Sonntag, 10.09.2023, geöffnet. Insgesamt könnten so voraussichtlich 142 Öffnungstage  
verzeichnet werden. Das Hallenbad an der Humboldtstraße würde dann bis Freitag,  
21.04.2023, für die Badegäste (Öffentlichkeit) geöffnet bleiben. Nach Abschluss der  
Freibadsaison 2023 könnte die Hallenbadsaison 2023/2024 ab Dienstag, 12.09.2023,  
eingeläutet werden. 
 
AM Herr El-Scheich fragt, ob die Eintrittspreise der Bäder im Jahr 2023 aufgrund der Erhö-
hung der Energiekosten angepasst werden. BM Herr Dierks verneint dies. FBL Herr de 
Boer ergänzt, dass wegen der beendeten Coronaeinschränkungen in den nächsten Jahren 
voraussichtlich wieder höhere Einnahmen aufgrund steigender Besucherzahlen erzielt  
werden. 
 

-40- 
 

  
  
3.6 Badepark Bad Zwischenahn 

hier: Saisonkartenvorverkauf 
  
 Wie in den letzten Jahren besteht wieder das Angebot zu Weihnachten Saisonkarten und 

Saisonkartengutscheine für die kommende Freibadsaison 2023 zu erwerben. Die Gut-
scheine sowie Dauerkarten können bei der Gemeinde gekauft werden. Zudem werden vor 
Ostern 2023 Saisonkartenvorverkaufstermine angeboten. 
 

-40- 
 

  
  
3.7 Kostenfreier Eintritt für Kurkarteninhaber 

hier: Hallenbad Bad Zwischenahn 
  
 Den Inhabern der Kurkarte wird u.a. der kostenfreie Eintritt im Badepark Bad Zwischenahn  

sowie eine Ermäßigung im Wellenbad Bad Zwischenahn angeboten. Da das Wellenbad  
zurzeit nicht genutzt werden kann und die Freibadsaison bereits beendet ist, haben die 
Inhaber der Kurkarte die Möglichkeit, das Hallenbad Bad Zwischenahn kostenfrei zu      
nutzen. 
 

-40- 
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3.8 DLRG - Wachdienst am Woldsee 
hier: Abrechnung der Saison 2022 

  
 Die DLRG Ortsgruppe Bad Zwischenahn e.V. hat im Jahr 2022 insgesamt 128,50 Stunden 

Wachdienst am Woldsee erbracht. Die DLRG hat nach Abschluss der Freibadsaison 2022 
die Wachberichte vorgelegt. Hierfür wurde eine Aufwandsentschädigung von insgesamt 
642,50 € ausgezahlt. Der vorgenannte Betrag setzt sich aus der Stundenentschädigung 
und der Fahrtkostenpauschale zusammen. 
 

-40- 
 

  
  
3.9 Suppenküche Bad Zwischenahn 
  
 Auch in diesem Jahr wird die vorgenannte Organisation in den Wintermonaten den  

Eingangsbereich (Halle im Badepark) nutzen. 
 

-40- 
 

  
  
3.10 Zuschuss für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen 
  
 Die Gemeinde Bad Zwischenahn hat im Jahr 2022 bisher folgende Zuschüsse aus der 

Buchungsstelle 42.1.10.01.431800 „Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an  
übrige Bereiche“ für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen gewährt: 
 

Verein Veranstaltung Höhe des Zu-
schusses 

SC Schwarzer Springer e.V. Schachturnier Nordwest-Cup 2022 
17.02. - 20.02.2022 

75,00 € 

TuS Ofen e.V. Herbstlauf 2022 
03.10.2022 

75,00 € 

Gesamt  150,00 € 

 
 
Die maximale Sportförderung für die Anschaffung von Ehrenpreisen bei überregionalen  
Veranstaltungen beträgt 75,00 € pro Jahr/Verein. 
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3.11 Antrag Zwischenahner Segelklub von 1893 e.V. 

hier: Förderung neuer Fensterelemente im Vereinsheim 
  
 Der Zwischenahner Segelklub von 1893 e.V. hat mit Antrag vom 27.09.2022 um Förderung 

neuer Fensterelemente im Dachbereich des Vereinsheims gebeten. Der Antrag wird derzeit 
geprüft. 
 

-40- 
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3.12 Antrag TuS Ekern e.V. 
hier: Erweiterungsanbau der Sporthalle Ekern 

  
 Der TuS Ekern e.V. hat am 11.10.2022 einen Antrag für einen Erweiterungsanbau an die 

Sporthalle in Ekern gestellt. Grund dafür ist, dass der Verein wegen des Mitglieder-
zuwachses in den letzten Jahren an seine Kapazitätsgrenze in der Turnhalle stößt und 
Sportgruppen bereits auf umliegende Dorfgemeinschaftshäuser ausweichen. Der Antrag 
wird geprüft. 
 

-40- 
 

  
  
3.13 TuS Ekern e.V. 

hier: Sanierung und Erweiterung des Vereinsheims 
  
 Der TuS Ekern e.V. hat 2019 einen Antrag auf Fördergelder für die Sanierung und Erweite-

rung der Umkleidekabinen im Vereinsheim eingereicht. Dieser wurde bewilligt und die Sa-
nierungsarbeiten haben im Oktober 2020 begonnen. Anfang des Jahres wurden die Arbei-
ten erfolgreich abgeschlossen und im Mai fand eine Einweihungsfeier im renovierten Ver-
einsheim statt. Die Sanierung hat insgesamt 323.045,05 € gekostet, wovon die Gemeinde 
Bad Zwischenahn 67.500 € finanziert hat. 
 

-40- 
 

  
  
3.14 Stadion 

hier: Flutlichtanlage 
  
 Die Baugenehmigung für die Installation der Flutlichtanlage im Stadion liegt vor. Eine För-

derzusage des Landessportbundes liegt dem VfL Bad Zwischenahn vor. Derzeit wird die 
Gesamtfinanzierung der Maßnahme geklärt. 
 

-40- 
 

  
  
3.15 Schützenverein Petersfehn e.V. 

hier: Neue Schießsportanlage in Petersfehn 
  
 Der Schützenverein Petersfehn e.V. beabsichtigt seit einigen Jahren den Neubau einer 

Schießsporthalle. Ein entsprechender Antrag wurde bereits 2014 eingereicht. Die Gemein-
de Bad Zwischenahn hat mit dem Verein einen Erbbauvertrag abgeschlossen, da die 
Schießsporthalle auf einem Grundstück der Gemeinde erbaut werden soll. Eine entspre-
chende Baugenehmigung vom Landkreis Ammerland liegt vor. Vom Landkreis Ammerland 
wurde eine Sportförderung i.H.v. 70.000 € gewährt. 
 

-40- 
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3.16 TuS Petersfehn e.V. 
hier: Errichtung einer Flutlichtanlage 

  
 Der TuS Petersfehn e.V. hat am 14.07.2020 einen Antrag auf Förderung einer Flutlichtan-

lage auf dem neuen Sportplatz in Petersfehn gestellt. Der Antrag wurde bewilligt. Der    
Verein erhält eine Förderung i.H.v. 2.100 €. Der Landkreis Ammerland hat die Baugeneh-
migung im September erteilt, woraufhin der Verein die Firma AEROLUX mit der Errichtung 
der Flutlichtanlage beauftragt hat. 
 

-40- 
 

  
  
3.17 Engerlingsbefall auf Sportplätzen 

hier: Westerholtsfelde, Ofen und Rostrup 
  
 Die Sportplätze in Westerholtsfelde, Ofen und Rostrup sind derzeit mit Engerlingen         

befallen. Es wurde eine Fachfirma beauftrag die Engerlinge zu bekämpfen. Diese hat    
bereits mit den Maßnahmen bei allen drei Sportplätzen begonnen. Für die Bekämpfung der 
Engerlinge fallen insgesamt Kosten zwischen 16.000 € und 16.500 € an, welche von uns 
übernommen werden, da die Sportplätze in einem bespielbaren Zustand erhalten werden 
sollen. 
 
AM Herr Meinecke berichtet, dass er mit der Fachfirma Quathamer gesprochen hat. Diese 
habe Ihm mitgeteilt, dass eine einmalige Bekämpfung der Engerlinge nicht ausreichend ist 
und die Maßnahme die nächsten Jahre auf den betroffenen Sportplätzen fortgeführt werden 
muss. AM Herr Meinecke regt an, auf allen Sportplätzen vorbeugend Maßnahmen gegen 
den Engerlingsbefall durchzuführen. AL Frau Wagenaar erklärt, dass in naher Zukunft ein 
Konzept über vorbeugende Maßnahmen gegen Schädlingsbefälle auf Sportplätzen ausge-
arbeitet werden soll. Hierzu habe man bereits Kontakt mit der Fachfirma aufgenommen. 
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3.18 Mittel für Maulwurfsbekämpfung 
  
 Im Verwaltungsausschuss am 08.12.2020 wurde beschlossen, dass für die Maulwurfsbe-

kämpfung auf den Sportflächen jährlich, längstens für 3 Jahre, 75% der entstehenden    
Kosten, maximal 3.000 €, übernommen werden. Die Kostenübernahme erfolgte rückwir-
kend für das Jahr 2020. Die Gemeinde Bad Zwischenahn beabsichtigt die Kosten für weite-
re 3 Jahre zu übernehmen. 
 

-40- 
 

  
  
4 Einwohnerfragestunde 
  
 Keine. 
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5 Kulturförderungsfonds 
hier: Antrag der Ammerländer Volkstanzgruppe "Hans Lüers" Bad Zwischenahn e.V. 
Vorlage: BV/2022/136 

  
 SB Frau Krüger erläutert die Beschlussvorlage und erklärt, dass die Ammerländer Tracht 

aus handgearbeiteten Stoffen hergestellt wird und dadurch die hohen Kosten entstehen. 
Bei einer Drittelförderung i.H.v. maximal 5.000,00 € werden voraussichtlich nur ein bis zwei 
Trachten finanziert werden können. 
 
AM Frau Schwengels fragt, ob es die Möglichkeit gibt die Trachten zu versichern. AM Herr 
Kuck schlägt vor, dass die Trachten über die private Haftpflichtversicherung versichert  
werden können. SB Frau Krüger ergänzt, dass der Wechsel durch eine Unterschrift der 
Trachtenträger/-innen dokumentiert werden könnte. 
 
AM Herr Kuck hinterfragt, wo das Geld für die Trachten eingeplant werden soll. FBL Herr 
de Boer erklärt, dass finanzielle Änderungen im Haushalt zum nächsten Ausschuss für 
Wirtschaft, Finanzen und Tourismus am 29.11.2022 angemeldet werden und hier beraten 
werde, welche Veränderungen im Haushalt 2023 noch aufgenommen werden sollen. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeinde gewährt der Ammerländer Volkstanzgruppe „Hans Lüers“ Bad Zwischenahn 
e.V. einen Zuschuss in Höhe von 1/3 der Gesamtkosten, max. 5.000,00 €.  
Haushaltsmittel stehen dafür nicht zur Verfügung und müssen im HH 2023 bereitgestellt 
werden. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

-40- 
 

 
 

6 Sportförderung 2022 
hier: Antrag des Tora e.V. auf eine neue Heizungsanlage im Trainingsraum 
Vorlage: BV/2022/151 

  
 AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.   

 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem Antrag des Tora e.V. auf Förderung über eine neue Heizungsanlage im Trainingsraum 
wird zugestimmt. Die Förderung beträgt 1/3 der Gesamtkosten, maximal 2.700,00 €. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  

-40- 
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7 Sportförderung 2023 
hier: Antrag des TuS Ofen e.V. auf Neubau eines Beachtennis- und Beachvolleyball-
platzes 
Vorlage: BV/2022/150 

  
 AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage und erklärt warum der Landkreis Ammer-

land und die Gemeinde eine unterschiedlich hohe Fördersumme ermitteln. Der Landkreis 
Ammerland hat über den Antrag des TuS Ofen e.V. abgestimmt, als die geplanten Kosten 
geringer waren als der vorliegende Kostenvoranschlag. Dadurch ergibt sich eine Förder-
summe i.H.v. 6.000 € vom Landkreis Ammerland und eine Fördersumme i.H.v. 6.400 € von 
der Gemeinde. Der Landkreis Ammerland erhöht die Förderhöchstbeträge in der Sportför-
derungsrichtlinie ab 2023. 
 
AM Herr Oeljeschläger fragt, ob die Sportförderung der Gemeinde für 2023 an die des 
Landkreises Ammerland angepasst wird. AL Frau Wagenaar erklärt, dass dies geplant ist 
und eine Ausarbeitung der Erhöhung der Förderhöchstbeträge im nächsten Ausschuss 
vorgelegt werde. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem Antrag des TuS Ofen e.V. auf Förderung über einen Neubau eines Beachtennis- und 
Beachvolleyballplatzes wird zugestimmt. Die Förderung beträgt 1/3 der Gesamtkosten,  
maximal 6.400,00 €. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

-40- 
 

 
 

8 Sportförderung 2023 
hier: Antrag des Reit Club Helle e.V. für die Sanierung eines Außenreitplatzes 
Vorlage: BV/2022/155 

  
 AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage und weist darauf hin, dass der Reit Club 

Helle e.V. derzeit einen Pachtvertrag mit einer Laufzeit von 12 Jahren hat. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem Antrag des Reit Club Helle e.V. auf Förderung über die Sanierung eines Außenreit-
platzes wird unter der Voraussetzung, dass der Pachtvertrag auf 25 Jahre verlängert wird, 
zugestimmt. Die Förderung beträgt 1/3 der Gesamtkosten, maximal   8.300,00 €. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

-40- 
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9 Stadion Bad Zwischenahn 
hier: Weiteres Verfahren 
Vorlage: BV/2022/145 

  
 AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage. 

 
BM Herr Dierks fügt dem Bericht von AL Frau Wagenaar hinzu, dass der Kirchweg, der 
zwischen dem Stadion und der Schützenwiese verläuft, durch diese Planungen nicht ver-
ändert werde. Die Bäume seien auch nicht von der Umgestaltung betroffen. 
 
AM Frau Schwengels erklärt, dass die CDU Fraktion die Schützenwiese in ihrem derzeiti-
gen Zustand als Trainingsplatz erhalten möchte. Gegen eine andere Anordnung spricht 
nichts. Es wird bei der Planung um die Einbindung der Beteiligten gebeten. 
 
Aufgrund der gestiegenen Anwohnerzahl am Stadion, fragt AM Herr Schröder, wie die Ge-
wichtung zwischen dem Interesse der Anwohner und dem Interesse des Sportes liegt. FBL 
Herr de Boer erklärt, dass eine Abwägung der Interessen im Ausschuss nach der öffentli-
chen Beteiligung erfolge. BM Herr Dierks ergänzt, dass der Lärm rund um Sportstätten  
geschützt ist und Anwohner diesen hinnehmen müssen. 
 
AM Herr Oeljeschläger regt an, die Sandbahn im Stadion für andere Nutzer freizugeben 
und appelliert, die betroffenen Vereine in die Planung mit einzubeziehen. 
 
AL Frau Wagenaar erklärt, dass im Januar/Februar 2023 Gespräche mit den Nutzern    
geplant sind. 
 
AM Herr Kuck verweist auf den Antrag auf eine Multifunktionsfläche der FDP Fraktion und 
hofft, dass zeitnah Entwürfe erstellt werden. 
 
AM Herr El-Scheich spricht sich für die Einbeziehung der Bürger bei der Planung sowie 
dem Erhalt des Kirchweges aus. 
  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem vorgestellten Verfahren zur Erstellung eines Gesamtkonzeptes wird zugestimmt. 
Die Schützenwiese wird in die Planungen mit einbezogen. Nach Durchführung des Beteili-
gungsverfahrens wird die Angelegenheit dem Kultur- und Sportausschuss zur Beratung 
vorgelegt.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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10 Haushalt für den Kultur und Sportbereich 
Vorlage: BV/2022/144 

  
 AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage. Im Haushalt 2023 bis 2026 sind jährlich 

100.000 € für die Umgestaltung des Stadions eingeplant. Es wird davon ausgegangen, 
dass jährlich 50.000 € Einnahmen eingeworben werden können. 
 
AM Frau Schwengels stellt zwei Fragen zu den Aufwendungen Ostdeutsche Heimatstube 
und sonstige Kulturpflege. Für die Kulturarbeit wurde 2022 ein Ansatz i.H.v. 13.000 € und 
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2023 ff. ein Ansatz i.H.v. 5.000 € eingeplant. Für die Zuschüsse an Vereine und Verbände 
wurde 2022 ein Ansatz i.H.v. 33.000 € und 2023 ff. ein Ansatz i.H.v. 8.000 € eingeplant. SB 
Frau Krüger erklärt, dass 2022 die historischen Fototafeln in der Kulturarbeit mit inbegriffen 
sind. In 2022 ist in den Zuschüssen für Vereine und Verbände die Sanierung der zu Klam-
pen Scheune i.H.v. 25.000 € enthalten. 
 
AM Frau Schwengels fragt, wie die Ansätze auf den Buchungsstellen 57.3.11.01.427123 
(Bad Zwischenahner Woche) und 57.3.11.01.431800 (Zuschuss an den Verein Bad Zwi-
schenahner Woche) zu verstehen sind. SB Frau Krüger erklärt, dass bisher alle Aufwen-
dungen bezüglich der Bad Zwischenahner Woche über die Buchungsstelle 
57.3.11.01.427123 gebucht wurden. Die Buchungsstelle 57.3.11.01.431800 steht erst ab 
2023 zur Verfügung und soll ausschließlich für den Zuschuss für den Verein Bad Zwische-
nahner Woche genutzt werden. Der Zuschuss wurde auf 25.000 € jährlich erhöht. Die    
Buchungsstelle 57.3.11.01.427123 wird ab 2023 ausschließlich für Kosten, Verpflichtungen 
und Veranstaltungen der Gemeinde, wie zum Beispiel den Bürgermeisterempfang, genutzt. 
 
AM Herr Kuck fragt, ob im DGH Kayhausen und Ohrwege 2024 größere bauliche Maß-
nahmen geplant sind. AL Frau Wagenaar weist daraufhin, dass die Frage im Protokoll   
beantwortete wird. 
 
Anmerkung der Protokollführerin: 
 
Im DGH Kayhausen und Ohrwege sind keine größeren baulichen Maßnahmen geplant. 
Auf der Buchungsstelle 57.3.20.05.421105 Unterhaltung der Grundstücke und baulichen 
Anlagen des DGH Kayhauserfeld befindet sich ein Ansatz i.H.v. 45.900 €. Dort sind die 
Kosten für die Sanierung der Fenster sowie der Austausch der Küche i.H.v. insgesamt 
42.000 € inbegriffen. Auf der Buchungsstelle 57.3.20.07.421105 Unterhaltung der Grund-
stücke und baulichen Anlagen der Heimatdiele Petersfehn befindet sich ein Ansatz i.H.v. 
51.900 €. Dort sind die Kosten für die Dach- und Dämmerneuerung i.H.v. 48.000 € enthal-
ten. 
 
AM Herr Kuck informiert sich über den hohen Ansatz für die Unterhaltung der Grundstücke 
und baulichen Anlagen der Friedrich-Hempen-Stiftung in 2023. AL Frau Wagenaar erklärt, 
dass die Friedrich-Hempen-Stiftung das DGH sowie Mietwohnungsobjekte beinhaltet. Die 
Mietwohnungsobjekte bedürfen nach einem Mieterwechsel oftmals einer Sanierung, wes-
halb der Ansatz für 2023 auf 50.300 € festgesetzt wurde. Die Sanierungskosten werden 
von der Stiftung finanziert. FBL Herr de Boer ergänzt, dass 2023 mehr bauliche Maßnah-
men erforderlich sind, als in den Vorjahren. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem Entwurf des Kultur- und Sportetats wird zugestimmt.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

-40- 
 

 
 

11 Aufbau einer digitalen Vereinsberatungs-und Informationsplattform 
Vorlage: BV/2022/146 

  
 AL Frau Wagenaar erläutert kurz die Beschlussvorlage. 
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AM Herr Meinecke bedankt sich für die Unterstützung und betont wie wichtig diese für die 
Vereine ist. Laut dem Ergebnis einer Umfrage im Rahmen der ARD-Themenwoche ‘‘Wir 
gesucht – Was hält uns zusammen‘‘, sind die mit Abstand wichtigsten Institutionen für das 
Wir-Gefühl in Deutschland Sportvereine, Kultur- und Freizeiteinrichtungen. Mehr als 75% 
der Befragten sehen hier den Ort, an dem gesellschaftlicher Zusammenhalt entsteht. Eine 
Vereinsberatungs- sowie Informationsplattform erleichtert den Vereinen die tägliche Arbeit, 
weil alle Informationen an einem Ort zu finden sind und dadurch aufwendige Recherchen 
wegfallen. AM Herr Meinecke regt an, einen Vereinsbeauftragten in der Gemeinde zu    
ernennen sowie Fortbildungsangebote für Vereine anzubieten. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Mit der Erstellung der neuen Homepage der Gemeinde wird eine Vereinsseite mit einge-
richtet. Der detaillierte Inhalt und die Ausgestaltung  muss noch abgestimmt werden. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

-40- 
 
 

 
12 Anfragen und Hinweise 
  
 Kunstrasen auf Sportplätzen 

 
AM Herr Meinecke regt an, die Sportplätze mit Kunstrasen auszustatten. Diese sind nicht 
für Schädlinge anfällig und der hohe Wasserbedarf für das Sprengen der Anlagen entfällt. 
Die Verwaltung nimmt dies zur Kenntnis. 
 

 -40- 
 
 

  
13 Einwohnerfragestunde 
  
 Keine. 

 
 

  
Stv. AV Herr Brunnée schließt die Sitzung.  
 
 
 
 
Brunnée    de Boer   Rosenau 
Stv. Ausschussvorsitzender  Fachbereichsleiter  Protokollführerin 

  

 


